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臺中市空氣品質改善委員會 111年第 3次會議紀錄 

一、 時間：111年 11月 8日(星期二)下午 3時 

二、 地點：臺灣大道市政大樓惠中樓市政廳 

三、 主席：盧主任委員秀燕                           紀錄：王榆超 

四、 出(列)席單位及人員：如簽到單 

五、 專案報告及提案說明： 

專案報告一：111年第 2次會議裁示事項辦理情形及空品改善對策規

劃會議辦理情形追蹤 

主席裁示：  

(一) 近年國際開始重視碳權，透過市場機制使業者購買碳權或提出對

於環境貢獻證明才可獲得訂單，為此請低碳辦公室、環保局、經

發局思考有沒有平台可以提供業者來實施植樹/綠美化，並提供證

明給業者，促使業者落實對於本市綠化的貢獻。 

(二) 請建設局總盤點本市高架路段，包括捷運綠線、74號、鐵路高架、

台 61 等，高架底下空地綠籬化完成率，另研議辦法獎勵主動回

饋城市綠化之企業，也許能夠在企業回饋的路段放上企業認養標

章，給予企業廣告空間，讓市民知曉企業的貢獻，並規範綠美化

景觀，全市統一標準，改善市容；中央權管道路，如台 61 底下

也有同樣情形，請建設局與公路總局接洽，請他們協助綠美化或

使用綠籬。 

(三) 請主計處派駐在各局處主計人員，每年局處於汰換車輛在編列預

算時，提高電動車比例，也請主計人員提醒局處首長，視業務內

容需求，彈性的汰換，不勉強但要盡可能的加強電動車比例，來

達到空氣改善的目的。 

(四) 不只建設局、地政局、都發局是建設大戶，例如水利局權管水資

源中心、教育局權管校園/校舍改建，都應在招標公告裡告知投標
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者須有光電綠能相關規劃，若執行有難度，可比照教育局風雨操

場標案模式，由業者興建風雨操場，其屋頂提供業者建置光電綠

能，與業界共創雙贏局面，請低碳辦列管各局處如交通局交通設

施場域、運動局國民運動中心、兒童館等場館，或其他局處場域

等。 

(五) 請經發局於下次會議或市政會議上專案報告：如何透過商業合作，

可以減少稅務支出，同時提升生活環境品質改善空氣品質。 

(六) 請低碳辦規劃審查光電綠電裝置的美感或設置地點，避免造成光

害，各局處需建立環境友善的觀念。 

(七) 請環保局針對分隔島科技執法，布點多少處、執行概況補充說

明。 

(八) 各局處都已有政績圖卡，請低碳辦比照，提供圖卡給研考會或新

聞局審視，可用於推播展現低碳辦成效。 

(九) 111 年第 2 次會議裁示事項(一)、(四)、(五)項解除列管，其餘持

續列管。 

專案報告二：臺中市空氣品質概況藍天白雲行動計畫執行成效(統計

至 111年第 2季) (略) 

主席裁示： 

(一) 請環保局協助局處更新進度到較接近開會時間。 

(二) 交通局 4年增加 4萬個停車位，等於 1年增加 1萬個停車位電動

公車數量達全國最多，均是非常不錯之政績。 

(三) 議會從預算的觀點來看，ibike 應該比照其他城市前 30 分鐘使用

者收費，但我們堅持節能減碳，為鼓勵民眾持續多加利用無碳大

眾運輸工具，必須給民眾免費使用，寧願在財務上損失，也要達

到鼓勵民眾或外縣市來的朋友能多加利用之目的，使臺中變成一

個腳踏車城市，可以節能減碳，市民又可以運動健身，請交通局
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研議如何論述，以利在議會上說明或對民眾宣導；另 10月份 ibike

騎乘人數達 140萬人次，破歷年最多可以多加宣導。 

六、 臨時動議： 

單位：經發局 

提議：對工業用電將研議納入管理 

原因：分析台中市經濟發展很蓬勃，工業用電大幅增加，比住商用電

增加(住商用電持平，只有工業用電增加)，工業用電基本上在

兩端上做管理，第一個是發電端，第二個是用電端。 

針對發電端例如中火做管理，盡量減少碳排放，當然還有一些

離岸發電在外海，最新的技術是儲電，用離峰的電儲電，到用

電高峰時再放電，目前發電端已有管理機制，用電端也須做有

效管理。 

現在歐盟、美國都在強調碳關稅，每公斤的碳要收 50~70元不

等，臺中產業以機械業為多，機械業用電多就代表碳排多，所

以產業不論是買碳權、植樹、種綠電或是節電減少碳排，有關

用電端的工業用電，經發局主動去管理會有助於藍天白雲計畫

(藍天更藍白雲更白)。 

作法：經發局會在下次某個場合提出，第一個是碳經濟、第二個是商

業模式可行(讓產業願意來做這件事情)，第三個就是工業用電

的管理。透過政策工具再配套，比如說會跟都發局、環保局來

合作，怎樣對工業用電做一個有效的輔導與管理；法案部份本

市有低碳條例，也可以與低碳辦研議如何納入法制。 

主席裁示： 

有關這議題論述需謹慎，避免讓民眾認為市府要開始要對工業限電、

工業用電的節制或民生用電的節制，導致產業及民眾有疑慮，市府希

望產業都能生產順利，且能源是充足的，但是用的是乾淨的能源。 
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應思考不影響業者產能前提下，但也得讓產業知曉其產生的碳排，市

府有哪些措施能鼓勵業者，比如鼓勵業者買碳權、植樹、種綠電或是

節電減少碳排能有什麼獎勵等，要讓民眾了解政府真正意圖跟用意，

所以用詞要注意，經發局的用意是好，可是要更謹慎，避免「管理」

用電訛傳下去就變「節制」用電。 

七、 散會：下午 5時 


